



▶ 26 Enero, 2016

# El exministro de Sanidad Bernat Soria abrirá el nuevo ciclo del Aula de LA VOZ

El médico hablará sobre la terapia celular de la diabetes mellitas el 15 de febrero, en la primera de las charlas organizadas para abordar el Sistema Nacional de Salud

## :: C. DEL RÍO

**AVILÉS.** El médico y exministro de Sanidad y Consumo con el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, Bernat Soria, abrirá el 15 de febrero el ciclo sobre Sanidad Pública organizado por el Aula de Cultura de LA VOZ DE AVILÉS, coordinado por Armando Arias y con el patrocinio de Cafés Toscaf. Ahora en el departamento de células troncales, reprogramación y diferenciación celular del Centro Andaluz de Biología Molecular de Sevilla (CABIMER), vendrá a Avilés para hablar sobre la terapia celular de la diabetes mellitas y de sus complicaciones.

El objetivo de la charla es divulgar los avances en la investigación de células productoras de insulina a partir de células madre de origen embrionario, las formas de detener el ataque autoinmune y evitar la progresión de la diabetes, y comentar la terapia celular de las complicaciones de la diabetes, como por ejemplo cómo evitar la amputación del pie diabético.

Bernat Soria es catedrático de Fisiología de la Universidad Pablo de Olavide, fue el coordinador del área de Fisiología de la Agencia Nacional de Evaluación y Prospectiva (ANEP) entre 1991 y 1994 y también de la Red Europea de Células Madre Embrionarias. En 2005 recibió el Premio Galien a la Mejor Labor Investigadora. Dirigió el CABIMER y lo dejó para



15 de febrero. Bernat Soria. :: FERNANDO GÓMEZ



22 de febrero. José Luis Fumanal Sopena. :: LVA



29 de febrero. Enrique González. :: MARIETA



7 de marzo. Juan José Rodríguez Sendín. :: LVA

asumir la cartera de ministro entre 2007 y 2009.

El prólogo musical a su intervención correrá a cargo del grupo de viento Julián Orbón, dirigido por la pro-

fesora del conservatorio municipal Begoña Vázquez, que fue también fundadora de la joven formación, en la que participan hasta un máximo de doce miembros.

El 22 de febrero será el turno de José Luis Fumanal Sopena. Farmacéutico con máster en Psicología Aplicada, centrará su participación en la contribución de la industria farma-

céutica al cuidado de la salud de las personas. Muchos de los medicamentos que hoy están en las estanterías de las farmacias tuvieron su origen en la observación de los efectos de ciertos alimentos, plantas e incluso venenos en los animales y humanos. De aquellos pioneros nació la actual industria farmacéutica, desarrollada con intensidad durante el siglo XX.

El médico y jefe del servicio de atención al ciudadano en el Área Sanitaria III, el avilesino Enrique González Fernández, hablará el 29 de febrero sobre el futuro del Sistema Nacional de Salud, el tema que da título al ciclo. Este servicio público, universal, equitativo e integral se enfrenta a un panorama incierto tras treinta años de vigencia. Los efectos de la crisis económica han erosionado los pilares de un sistema con problemas también endógenos como la avanzada edad media de los pacientes. En Asturias esta circunstancia es especialmente acusada, ya que es una de las regiones europeas con mayor porcentaje de personas mayores de 65 años.

González Fernández ha sido director general de Innovación Sanitaria del Principado de Asturias, viceconsejero de Salud de la Junta de Andalucía y director gerente del Hospital Universitario Virgen de las Nieves (Granada), el clínico San Cecilio (Granada), del área sanitaria norte de Córdoba, del hospital Valle del Nalón y del área suroccidental de Asturias.

El ciclo lo cerrará el 7 de marzo la conferencia de Juan José Rodríguez Sendín. El presidente de la Organización Médica Colegial de España, médico y cirujano, posee la especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria. Es médico del Cuerpo Nacional de Médicos Titulares, y desde 1993 forma parte del equipo de Atención Primaria de Noblejas (Toledo). Fue miembro de la delegación española en la Unión Europea de Médicos Generales (UEMO), fundador de la Sociedad Española de Médicos Generales y Familiar (SEMG) y presidente de la Sociedad Española de Medicina, entre otros.